
BUREAU DIRECTEUR DU LUNDI 30 septembre 2024 

 

BD 1/ 2024-2025 

PROCÈS VERBAL 

 

Membres présents : Frédérique Prud’homme, Éric Martin, François Hutin, Nadine Jaubert, Bernard 

Thomas, Denise Seguin, Marion Patenotte, Saïd Chanfi, Thierry Sylvestre, Robert Lupi, 

En visio : Pierre Hermann, 

Invitée : Nathalie Lesdema,  

Membre absent : Laurent Fasano 

Ouverture de la séance à 18H35. 

Prise de parole de Frédérique Prud’homme, Présidente : 

La Présidente fait le point sur le nombre de licenciés à ce jour : la barre des 9.000 licences est 

franchie (augmentation de 1 % par rapport à la même date de l’année dernière) représentant 71 % 

de licenciés garçons (baisse de 1 %), et 29 % de licenciées filles (en augmentation de 5 %) 

Les chiffres du Comité sont similaires à ceux de la Ligue : même tendance. 

Prise de parole d’Éric Martin, secrétaire général :  

Le secrétaire général fait un retour sur les réunions de secteurs qui se sont déroulées les 17, 18 et 19 

septembre derniers : 

PRESENCE : 

Secteur MARSEILLE : 3 clubs sur 14 

Secteur GARLABAN : 7 clubs sur 9 

Secteur PAYS D’AIX : 11 clubs sur 15 

Secteur ETANG DE BERRE : 9 clubs sur 14 

Secteur CRAU ALPILLES : 6 clubs sur 14 (mais 4 clubs rattachés au 84 non présents) 

Bonne présence sauf pour les clubs de Marseille. 

Problématique commune des clubs 

Tendance générale : afflux de licenciés surtout dans les petites catégories : U7, U 9, U 11 

Certains clubs assistent à une arrivée massive de filles. 

Problème de créneaux dans les gymnases (concurrence avec d’autres sports) générant le refus de 



futurs licenciés, malgré le doublement de créneaux sur le même gymnase 

Problème de manque d’encadrement et de coaches 

Bénévoles moins investis (plus ponctuellement) 

Solutions proposées : 

• Ouverture d’une section 3x3 au sein du club : 

. Pour éviter la perte de licenciés 

. Pour permettre aux nouveaux arrivants d’assimiler les fondamentaux et les règles 

avant d’accéder au 5x5 

. Pour apporter une dynamique complémentaire 

• Exploitation des terrains extérieurs chaque fois que possible 

• Aides et subventions pour embaucher des encadrants 

•  ….. 

Prise de parole de Nathalie Lesdema, Directrice territoriale : 

La Directrice territoriale fait un bilan sur le retour des questionnaires concernant leurs 

besoins qui ont été adressés aux clubs pour la préparation des « Automnales » programmées du 25 

au 27 octobre prochain : 

- Taux de réponse faible : seulement 24 clubs ont répondu à ce jour 

- Les problématiques des clubs rejoignent celles exposées lors des réunions de secteur : 

. Besoin d’infrastructures nouvelles pour l’accueil des futurs licenciés 

. Manque d’installations sportives sur Marseille (peu de créneaux et partagés qui plus est) 

. Besoin de bénévoles 

. Plus de souplesse dans l’organisation des rencontres 

. Aide demandée pour dossiers de subvention et ressources annexes 

. Limitation si possible des déplacements (surtout en D3, D4) 

. Manque d’arbitres 

. Problèmes administratifs et utilisation de FBI, d’e-ffbb… 

. Besoin contenu technique et structuration club 

La Directrice territoriale se propose de relancer les clubs n’ayant pas encore répondu au 

questionnaire, et ensuite prioriser les thèmes les plus demandés par les Clubs pour préparer les 

futures sessions d’information. 

Le format (vision ou présentiel) sera déterminé ultérieurement. 

Intervention de Robert LUPI sur la problématique de l’obtention des créneaux dans les 



gymnases, ce dernier indique qu’un courrier est en préparation pour alerter les institutionnels 

(Adjoints aux Sports, Département, Région, Jeunesse et Sports…) sur cette difficulté. 

Actualisation du calendrier général 

La Directrice Territoriale adressera à tous les Présidents de Commission le calendrier général 

(partage informatique du document) afin que ces derniers actualisent les dates manquantes. 

Validation des membres composant les Commissions du Comité 

Le secrétaire général présente au bureau les membres composant les différentes 

commissions (suivant listes annexées) 

• Commission 3 x 3 : tous les membres sont adoptés à l’unanimité 

• Commission des Officiels : tous les membres sont adoptés à l’unanimité 

• Commission Développement : tous les membres sont adoptés à l’unanimité 

• Commission Mini Basket : tous les membres sont adoptés à l’unanimité 

• Commission Départementale des Equipements : tous les membres sont adoptés à 

l’unanimité 

• Commission Sportive Jeunes : tous les membres sont adoptés à l’unanimité 

• Commission Sportive Séniors : tous les membres sont adoptés à l’unanimité 

• Commission Technique : tous les membres sont adoptés à l’unanimité 

Tour des commissions 

Prise de parole de Nadine Jaubert, commission « Evènementiel » : 

Cette dernière fait le point sur les besoins en visuels (extérieurs/intérieurs) et sur les futurs achats 

textiles 

Elle précise que les ballons de couleur rose ont été commandés pour l’opération « Octobre Rose » 

Elle demande que les besoins en matériel des différentes commissions soient anticipés 

Prise de parole de Bernard Thomas, commission Départementale des Equipements : 

Ce dernier met l’accent sur l’important travail réalisé par Nathalie ZARI, la secrétaire de la 

Commission. 

HOMOLOGATION DE LA SALLE Henri WALLON à MARTIGUES en H1 le 17/09/2024. 

A ce jour 87 salles dans les Bouches du Rhône non classées… 

. 21 salles en attente de classement 

. 3 salles en cours d’homologation : Gymnase de la Croix rouge à Marseille, Gymnase Duby à Aix en 

Provence, Gymnase Jérôme Fernandez à la Fare les Oliviers 

. 62 salles où il n’y a aucune information 



. 1 salle pour laquelle il y a un avis défavorable ; nous travaillons dessus 

CLASSEMENT DE SALLE H1 : 5 Salles 

CLASSEMENT DE SALLE H2 : 30 Salles 

CLASSEMENT DE SALLE H3 : 3 Salles 

Prise de parole de Denise Seguin, Commission Sportive Jeunes 

- Point sur les brassages en cours : 

U 11, U 13 

Tendance générale bonne mais retard ou absence de clubs, du coup, trop d’attente entre les 

matches pour certains. 

U15, U17, U18 

Marqueurs non licenciés, contrôle avant match des feuilles de marque approximatif. 

- Annonce d’une visio de calage pour les contrôleurs. 

Prise de parole de Thierry SYLVESTRE, Commission Mini Basket 

Les clubs ont bien avancé sur les dates des plateaux qui devraient être déterminées d’ici peu. 

Bon niveau de participation aux réunions de secteur Mini Basket 

Point fait sur la validation des Opérations Basket Ecole 

Prise de parole de Pierre HERMANN, Commission Sportive Séniors 

Même effectif d’équipes que l’année dernière 

Place disponible en DF 2 pour le club de Vitrolles qui a souhaité être rétrogradé de R2. 

Effectif U 20 : stabilité, même nombre d’équipes (13 du CD 13) 

Evocation de problèmes avec certains clubs. 

Interrogation sur la couverture par des arbitres de toutes les catégories par suite de la pénurie 

d’arbitres. 

Prise de parole de Marion Patenotte, commission 3x3 : 

Pas de souci particulier 

La fin des inscriptions est fixée au 30 septembre (la participation est très bonne, même chez les 

féminines) 

Relancer éventuellement les catégories U 13 et U 15 comme évoqué lors de la réunion avec la 

commission fédérale 3x3 

Questionnement sur la catégorie Corpo et les solutions à proposer pour les raccrocher à des Events 

et à la Coupe de France Entreprise. 



Prise de parole de Saïd Chanfi, commission des Officiels 

- Problème de communication avec la CRO notamment pour les modifications de dernières mn… 

- Du fait que la Répartition ne dépende plus de la commission CDO mais de la commission Sportive, 

les arbitres doivent changer d’habitudes et ont du mal pour le moment à s’habituer à cette évolution. 

- Rappel du manque d’effectifs d’arbitres : sur les 146 arbitres départementaux seuls 91 sont validés, 

il manque environ 30 arbitres (par suite de l’absence de revalidation, manque de dossier médical, pas 

de prise de licence) 

Prise de parole de Robert LUPI, Planification Salles et terrains de Marseille 

- Renouvellement du tournoi 3 x 3 MASSILIA 

- Réponse faite aux institutionnels qui ont fait la demande de manifestations, mais préparation au 

préalable d’un cahier des charges à respecter, et partenaires à trouver. 

- Les travaux de création ou de réhabilitation des terrains 3 x 3 sont en voie d’être réalisés. 

C’est la phase de mise en concurrence pour le graph qui prend le plus de temps… 

- Aide mutuelle à mettre en place avec les associations pour la création d’évènements. 

Prise de parole de François HUTIN, Trésorier 

Le dossier de demande de subventions auprès du Conseil Général est en cours de préparation, celui- 

ci devient de plus en plus complexe. 

 

Détermination de la dotation et des cadeaux offerts pour l’accueil des 

nouveaux clubs 

Il est décidé à l’unanimité des membres du Bureau d’offrir aux nouveaux clubs créés les droits fixes 

versés au Comité pour la première année (soit 250 € à ce jour) ainsi qu’un bon d’achat dans un 

magasin spécialisé d’un montant de 150 €. 

Intervention de Frédérique PRUD’HOMME 

Retour sur le Comité Directeur de Ligue qui s’est déroulé le 21 septembre dernier 

Remarque faite par la présidente sur le fait que les présidents des autres comités n’aient pas été 

invités. Il a été répondu qu’un seul serait invité à chaque CO DIR, selon le lieu du la réunion. 

. Fixation de la date du 3xFestival : du 20 au 24 mai 2025 

. Version 4 du calendrier Ligue Sud 

. Le secrétaire Général reçoit les attendus et infos de la Commission de Discipline et diffuse ces infos 



aux intéressés ciblés par nous. 

. Commission 3x3 (AM Lambin) : souhaite la participation d’un membre de chaque commission 

départementale 

Voir avec Marion si OK 

. Commission patrimoine (JC Roldan) : souhaite la participation d’un membre de chaque comité 

Voir avec Nadine si OK 

 

Fixation de la date du prochain Bureau Directeur 

Le Prochain bureau directeur est le lundi 28 octobre 2024. 

 

Plus aucun point n’étant à l’ordre du jour et aucune question soulevée, la séance est levée à  

21 h 15. 

 

La Présidente                                                                                          Le Secrétaire Général 

Frédérique Prud’homme                                                                                    Éric MARTIN 

 

  


